

El Mercurio, 23 de
231211921, p. 14
CON 1921 N° 433

INFORMACION

INFORMACIONES POLITICAS

INCIDENCIAS ALREDEDOR DE LA PROXIMA ELECCION SENATORIAL DE MAULE

Las últimas actividades de la Convención Conservadora

LOS LIBERALES DEMOCRATICOS ALIANCISTAS DE COQUIMBO ACUERDAN INGRESAR AL PARTIDO LIBERAL

Mañana inaugura sus sesiones la gran Convención del partido liberal democrático

ACTIVIDADES POLITICAS

Las actividades políticas se han intensificado en el día de ayer alrededor de las diversas incidencias producidas con motivo de la próxima elección senatorial de Maule.

Se estimaba que las direcciones generales de los partidos unionistas se colocaran en una situación difícil en presencia de la proclamación de la candidatura de don Fernando Guzmán Moreno hecha y mantenida por el Partido Nacional y el pacto de Maule celebrado entre liberales democráticos y liberales, por el cual, como se sabe, se entregaba la senaduría a un candidato liberal. Se ha sabido, hasta ahora, de la candidatura de don Eduardo Opazo y de la muy posible de don Samuel Haro Latorre.

La Asamblea liberal aliancista de Cauquenes ha ratificado dicho pacto, más no así las demás asambleas liberales de la provincia.

Políticos llegados de Cauquenes afirman que el pacto se mantendrá inamovible y que irá a la liza el candidato que proclamen las asambleas liberales de la provincia.

Por su parte el candidato nacional, señor Guzmán Moreno, ha acordado que mantendrá su candidatura y que tiene absoluta confianza en el triunfo.

Se encuentra pendiente la consulta radical al partido liberal aliancista sobre el apoyo a la candidatura de don Enrique Rodríguez Mac-Iver. Esta consulta será evacuada en la sesión que el Directorio liberal celebrará el viernes próximo.

La impresión general que la próxima lucha senatorial de Maule provocará un conflicto, sin mayor alcance político, tanto en las filas de la Unión Nacional como en las de la Alianza.

REUNION GENERAL DEMOCRATICA

Ayer celebró sesión el Directorio General del Partido Democrático presidido por don Robinson Parada, con asistencia de numerosos directores generales.

Se dio cuenta de las diversas comunicaciones de las Agrupaciones departamentales en las cuales se refieren a la actualidad política y manifiestan sus protestas contra el artículo Radical.

Además, se tomó conocimiento de telegramas enviados desde Valparaíso por el diputado don Manuel O'Ryan, a propósito de las incidencias en que se ha visto envuelto con la política de ese puerto.

Por último, el Directorio procedió a elegir las personas que representarán ante la comisión de adjudicación de la Convención que el día de mañana celebrará en un lugar que se anunciará en otro momento.

REUNION GENERAL LIBERAL DEMOCRATICA

Hoy, a las 8 P. M., en el Club Estudiante Balmaceda, celebró sesión la Junta Ejecutiva con el fin de tratar asuntos de actualidad política que encarece la asistencia.

REUNION GENERAL LIBERAL ALIANCISTA

El viernes celebró sesión el Directorio General del Partido Liberal Aliancista.

LA CONVENCION CONSERVADORA Y SUS ULTIMAS ACTUACIONES

ELECCION DE MIEMBROS DEL DIRECTORIO.— REFORMAS AL PROGRAMA Y AL ESTATUTO DEL PARTIDO.— TRIUNFO DE LA JUVENTUD Y DE LOS ELEMENTOS OBREROS.

Han terminado ayer los escrutinios de la elección del Directorio general del Partido, realizada por la Convención.

Siendo el total de sufragantes de 820, triunfó la lista que fue auspiciada por la juventud y los elementos obreros.

En sesenta directores elegidos, quince correspondieron al grupo "obrero", quince al de la "juventud", quince al de "cooperacionistas", industriales y empleados" y quince al de "elección libre".

Entre los miembros duraron en su cargo hasta la próxima Convención. Con el carácter de miembros honorarios fueron elegidos los señores don Alberto González Errázuriz y don Abraham Ovalle.

Los nuevos directores

Los nuevos directores elegidos por la Convención son los señores: don Manuel Armas Méndez, don Joaquín Ahumada, don José María Cifuentes G., don Manuel Correa V., don Eugenio Domínguez C., don Luis Díaz García, don Carlos Bohaverria Reyes, don Eduardo Galves, don Guillermo González E., don Luis Larraín, don Carlos Lina, don Lindor Pérez Gaceta, don Manuel Rojas Arístida, don Ricardo Herrera Lara, don Luis Concha G., don Fernando M., don Luis Gutiérrez, don Enrique Lavali, don Pedro Lira U., don Calisto Martínez, don Luis Pizarro E., don Andrés Prado Robledo, don Ramón Rodríguez de la S., don Calisto Rivera, don Emilio Timon, don Fernando Vera, don Luciano Acosta, don Manuel Aguilera, don Eugenio Barquero, don Carlos Doggenweller, don Manuel Figueroa, don Joaquín González, don Nicolás González V., don Heriberto López, don Guido Martínez, don Jorge Ossa N., don Miguel Rojas U., don Samuel Rodríguez, don Domingo Fuentes, don Carlos Vergara, don Estanislao Zamorano, don Víctor Lira, don Luis Cifuentes, don Ezequiel Espinoza, don Francisco González B., don Francisco Infante, don Germán Larraichada, don Daniel Bardeón, don Guido Medina, don Bernabé Parris, don Manuel Sánchez, don Ezequiel Sepúlveda, don José Luis Sepúlveda, don Casimiro Silva, don Francisco Salinas Torres, don Ignacio Tobar.

El resto del Directorio general

Además de los nombrados, forman el Directorio general del Partido, por diversos títulos y conforme a los estatutos aprobados en esta Convención, las siguientes personas:

Directores honorarios con carácter permanente: don Ventura Blanco Viel, don Abdon Cifuentes y don Fernando Irarrázaval.

Directores: los presidentes y delegados de los directorios departamentales de todo el país, y los señores Arturo Lyon Peña, Rafael Urrutia G., don Juan Echeverría G., don Francisco Huneeus G., don José Concha S., don Pedro Correa Ovalle, don Alfredo Barros Errázuriz, don Rafael Arizola, don Silvestre Ochazava E., don Ferris Bruner, don Joaquín Irarrázaval L., don Efraim González, don Ramón Larraín G. M., don Eduardo Irarrázaval, don Rommelio Silva Cortés, don Ramón Carrer, don Paulo Martín Pérez, don Pedro Mesa, don Manuel Cruz, don Rafael Luis González, don Cruz V., don Joaquín Taglia Ruiz, don Enrique González Cortés, don Manuel Peñalosa, don Francisco Vidal García, don Luis Urduruga G. H., don Carlos de Castro O., don Luis Rojas Arístida, don Manuel José O'Ryan, don Héctor Zañartu U., don Navarro Ocampo, don Francisco Urretola M., don Guillermo Pérez L., don Enrique Larraín A., don Ramón Subercaroux V., don Ramón D. Santelices, don Nicolás González Errázuriz, don Manuel Fister Teófilo, don Juan Echeverría, don Guillermo, don Alejandro Huneeus G. H., don Ricardo Salas Edwards, don Ricardo Cox Méndez, don Manuel A. Covarrubias, don

don Prieto Hurtado, don José Francisco Padres R., don Ovidio Pérez Sánchez, don Carlos Aldunate Solar, don Jorge Arizola Lyon, don Octavio Arizola L., don Heriberto Brilo, don Francisco A. Concha C., don Francisco Javier Correa, don Eduardo Covarrubias V., don Manuel Domingo Correa, don Carlos Chadwick G., don Joaquín Díaz Escobar, don Francisco Echeburúa G., don Gonzalo Echeburúa G., don Luis Eguiguren Valero, don José Miguel Higuera T., don Miguel Parrada, don Francisco Trarrazaval C., don Francisco Izquierdo Vargas, don Fausto Jiménez, don Luis Larraín Prieta, don Ricardo Lyon Pérez, don Enrique Morandé, don Vionda, don Anibal Mesa L., don Daniel Ortúzar C., don Bartolomé Palacios S., don Luis Pereira L., don Julio Subercaroux B., don Luis Undurraga G. H., don Darío Urrutia G., don Olegario Urrutia V., don Juan de la C. Villaseca, don Francisco R. Urdurraga V., don Ramón Valdés Ortúzar, don Raúl Claro Bolser, don Guillermo Barros Errázuriz, don Ignacio García Sierpe, don Sergio Trarrazaval Correa, don Eleazar Lecarosa Acharán, don Alejo Lira Infante, don Roberto Paragallo Silva, don Arturo Ruiz de Gamboa S., don Fernando Silva, don Francisco Alvarado S., don Luis Antonio Barahona, don Ramón Escobar V., don Carlos Benavente S., don Víctor Benavente A., don Patricio Barros Errázuriz, don Gregorio Correa Ovalle, don Hermenegildo de la Cruz E., don Carlos del Campo G., don Alejandro Chadwick G., don Jorge Chadwick, don José García C., don Carlos Doggenweller, don Joaquín Echeburúa, don Enrique Higuera T., don Carlos Errázuriz Mesa, don Gustavo Errázuriz Larraín, don Rafael Edwards Sutil, don Ezequiel Fernández Higuera, don Adolfo Fernández Jara, don Manuel Alberto Fuenzalida U., don Evaristo Gandarillas G., don Jorge Gandarillas G., don Carlos García Graa, don Ricardo González Cerdas, don Alfredo García, don Vicente Higuera T., don Estanislao, don Juan N. Higuera Taglia, don Luis Infante Cerdas, don Víctor Infante Cerdas, don José Luis Lecaros V., don Bernardo Larraín Alcalde, don José Nicolás Lira A., don Raimundo Larraín G. M., don Ruperto Lecaros Barros, don José Leñalier E., don Joaquín Larraín Alcalde, don Julio Rafael Lira, don Eduardo Lavra, don Gonzalo López, don Ricardo Lecaros Barros, don Alberto Lina A., don Manuel Tomás Mesa, don Juan de la Cruz Montes, don Juan Montecinos, don Francisco Ovalle O., don Julio Ortúzar Parrada, don Augusto Ossa E., don Javier Ortúzar M., don Juan de D. Ortúzar P., don Julio Pereira L., don Manuel Pérez Valdivia, don Ezequiel Pérez Ossa, don Javier Pérez Ossa, don Gonzalo, don Edilio Rojas, don Pedro Ruiz Taglia, don J. Sánchez S., don Eusebio Sotomayor S., don Ignacio Silva Ruiz, don Ernesto Silva Lira, don Esteban Urdurraga, don Enrique Salas Errázuriz, don Enrique Swinburn K., don Alejandro Silva de la Fuente, don Alberto Taglia Ruiz, don Arturo Urdurraga, don Raimundo Urdurraga, don Vicente Valdés Benavente, don Jorge Vidal Sánchez, don Carlos Valdés Larraín, don Carlos Viciuña Mackenna, don Manuel Viciuña Mackenna, don Manuel Vidal Ortúzar, don Manuel Vidal Solar, don Gustavo Valdés Ortúzar, don Ignacio Vidal Guzmán, don Federico Villaseca M., don Aurelio Valenzuela, don Carvallo, don Guillermo Valdés Larraín, don Gustavo Walker Martínez, don Horacio Walker Larraín.

En cuanto a las reformas y adiciones a los estatutos y al programa del partido, fueron aprobadas por gran mayoría todas aquellas que después de un detenido estudio hicieron favorablemente la comisión y que, en lo concerniente al programa, no habían sido materia de las conclusiones propuestas por los relatores.

Estas reformas y adiciones significan un gran paso para la solución de importantes problemas sociales y políticos que el Partido Conservador ha estudiado y llevará a la práctica y que son de palpitante actualidad. Su publicación se hará tan pronto como queden ordenadas por la comisión respectiva.

INICIARA MAÑANA PROGRAMA DE TERNO.

La gran convención del Partido Democrático mañana en el Teatro las 9 de la mañana, y los caracteres de un movimiento político de intensidad.

Después de la sesión de Terno nunca se han visto los elementos de más entusiasmo e interés en esta gran asamblea reunida para proponer reformas al programa.

A la llamada del día se han respondido y han iniciado las sesiones ayer se habían insertado convencionales que

propuestos a proponer reformas al programa, en acuerdo con el sentir de los correligionarios a una completa decisión que el Gobierno más pronto en cuanto se resuelva la distribución de un obraje de mejoramiento por la comisión de gobierno y a las personas que aspiran a la

que el resultado de la sesión en el que se ha discutido todas las reformas.

Después a continuación de la Convención.

Señala la agenda

Jueves 24, de 9 a 11 de la noche con don Abdon Cifuentes de don

II. Elección de mesa

III. Discursos del programa

IV. Discursos de los delegados

V. Nomenclamiento de representantes

VI. Discursos de don Amor, historia del partido

En la tarde del día sesión. Las comisiones se reunirán en el Club Balmaceda.

Segunda sesión

Viernes 25, de 9 a 11 de la noche de don Augusto

Discursos de don Augusto Orientaciones y

La parte.—Cuestiones y conclusiones.

Defensa del Estado, don

Moisés Roberto, don

defensa nacional.

Juan Ruiz de la r

Defensa agrícola.

Rubio Domínguez Ca

ción a la agricultura.

Ospino Leñalier Pedro

cial. Cuestión de

Murillo Ruperto, Mar

Nacional.

La parte.— Régimen

EN COQUIMBO EL PARTIDO LIBERAL

DEBATE EN LA COMISION DE REFORMAS